

l'Écho de la Fondation

SITE DE LA FONDATIONV RESSOURCES EN LIGNEV TOUS NOS PROJETSV DEVENEZ PARTENAIREV

FAIRE UN DON

PROJET TOURNESOL : la Fondation de l'Avenir initie un nouveau tournant pour le progrès médical.



La Fondation de l'Avenir accélère le progrès médical en créant le consortium Tournesol.

Ce projet, qui a pour objet d'étude la **réparation du système nerveux** grâce à des greffes de cellules souches olfactives, s'inscrit dans le cadre d'un consortium national inédit.

Le projet Tournesol a une double originalité :

- 1. Il ambitionne de mettre au point une réparation nerveuse périphérique, **véritable défi** pour le patient et le chirurgien. Aux Etats Unis et en Europe, environ 100 000 opérations de ce type sont réalisées chaque année et représentent 2,8% des traumatismes pouvant entrainer une perte de fonction, voire une invalidité.
- 2. Le projet Tournesol se distingue par la mobilisation de six équipes de recherche réparties en trois pôles régionaux :
 - Rouen, sous la direction du professeur Jean-Paul Marie,
 - Marseille, sous la conduite du professeur François Féron,
 - Montpellier, sous la régie du professeur Michel Chammas.

Cette transversalité entre des équipes issues de différentes entités est totalement inédite dans l'histoire des projets soutenus par la Fondation depuis 28 ans.

D'ici deux ans, lorsque le principe thérapeutique de la greffe de cellules souche aura été validé sur des modèles, cette pratique thérapeutique pourra être évaluée chez l'homme : en termes de faisabilité, sécurité et efficacité, notamment chez des patients ayant subi un traumatisme du nerf facial ou du plexus brachial.

Légende de la photo, de gauche à droite :

Marc Thillays, responsable recherche médicale pour la Fondation de l'Avenir, professeur Guy Magalon, président du conseil scientifique de la Fondation de l'Avenir, professeur François Féron, chercheur au CNRS à Marseille, docteur Camille Giverne, pharmacienne et chercheuse au CHU de Rouen, professeur Florence Sabatier, chef de service à l'hôpital de la Conception à Marseille, professeur Olivier Boyer, directeur de recherche à l'Inserm à Rouen, professeur Jean-Paul Marie, chirurgien et directeur du groupe de recherche sur le handicap ventilatoire au CHU de Rouen, et Dominique Letourneau, président du directoire de la Fondation de l'Avenir.

Partager cet article











La Fondation à l'initiative d'une enquête inédite sur les cancers héréditaires en France :

Cliquez ici pour en savoir plus.

Numérique : la Fondation accélère

Lancement d'un nouveau site plus ergonomique est accessible :

fondationdelavenir.org

La Fondation est aussi présente sur les réseaux sociaux <u>Twitter</u>, <u>Flickr</u>, <u>Youtube</u> et <u>Calaméo</u>.

+	CONTACTEZ-NOUS
+	ACTUALITÉS









SI VOUS AVEZ DES DIFFICULTÉS D'AFFICHAGE, CONSULTEZ LA VERSION EN LIGNE MENTIONS LÉGALES | INFOS CNIL | <u>SE DÉSABONNER</u>